

2022 年度活動報告

2023 年 3 月発行 (株)近江兄弟社 ニコニコ推進委員会



# にこにこ通信

「受けるよりは 与える方が幸いである」  
(使徒言行録 20 章 35 節)

2022 年度を終えて

ニコニコ推進委員長 辻 昌宏

創業者ヴォーリズ師は「自分の信仰を何らかの形で現実の世の中で目に見えるようなものになりたい。そうするならば、キリスト教を知らない人達でもキリスト教信仰というものに理解を示してくれるだろう。」その思いから、近江兄弟社の諸事業を創設し、事業運営を実践して来ました。しかし、1974 年 12 月に近江兄弟社は事実上の倒産。翌年 8 月に奇跡的にメンタームで再出発しましたが、ニコニコ活動は、その再建の目途がついた数年後からスタートしていません。再建が軌道に乗った要因は、残った社員の全力投球の働きにありましたが、それよりも業業関係、キリスト教関係、消費者、地域の方々の支援と協力が大きな力となりました。でもなぜそんなに多くの方が親切にしてくれるのか？ひとつには、ヴォーリズ師や先達が築いてきたこれまでの実績が高く

評価され、そしてこの思いが支援や協力という形になって表されました。まさに目には見えない神の大きな力が働いたのではないかならば、この恩に報いよう、小さくとも何か目に見えるものにしていこう。と、感謝報恩の小さな手段として募金活動を始めたのが、ニコニコ活動の始まりでした。それから 40 数年が経過しました。今年度もコロナ禍での制限を余儀なくされましたが、温かい皆様の個人献金の他、今年も「藤あられ」の斡旋販売で多方面より沢山の注文を賜ることができました。これらの収益金につきましては、様々なハンディキャップを持つ方々を支援されている団体様、また諸事情により家族とともに暮らすことの出来ない子供たちの自立支援、またアジアの山岳地域に住む子どもたちの教育支援のためにお届けいたしました。ご支援を賜

りました社内外の皆様にご心より御礼を申し上げます。

また、今期よりニコニコ活動の活性化を図るべく、ニコニコ委員会に分科会を設け今後の社会奉仕活動のあり方について、議論・検討を行いました。子供たちへの支援、地元への支援、環境に対する支援など、他社の事例も調査しながら、いつもは異なる部署で働くメンバーと共に話し合い、深く考える機会となりました。今後はこの中からいくつか取り上げ、新たな社会奉仕活動のひとつになるよう実行に移していきます。今後ともニコニコ活動への温かいご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

感謝



## ニコニコ活動 S A E F F Aへの継続支援S

毎年、年末にはクリスマス献金をお届けにAEFFAの事務所を訪問するのが恒例になっています。今年も訪問時の写真をフェイスブックで紹介して下さいました。



昨年の春は、当社の学校建設プロジェクト2校目のファイパックス小学校があるタイ北部の山岳地帯でもコロナの感染が広がったことから、近隣の村々への、マスク、アルコールジェル、検査キットなどの感染症対策に対する緊急支援にAEFFAへのニコニコ献金が活

用されました。また過去には、子どもたちに安心・安全な水をお届けするための給水設備の新設にも献金が活用されています。

このように献金を有意義に活用いただいていることを知ることが、また現地から届く子どもたちの笑顔の写真と感謝の言葉がニコニコ活動継続の励みとなっています。

同じく学校建設プロジェクト3校目、ベトナム東北部のコンミン分校からは、「コロナ禍も落ち着いて、今は日常を取り戻し授業も通常に行われ子供たちの声が元気に響いています！」という嬉しいお知らせも届いています。



## ニコニコ訪問

8月と12月の二回、止揚学園の他、近江八幡市内の作業所にニコニコ委員が献金をお届けさせていただきました。今回もまだ、制限のある中での訪問ではありましたが、止揚学園では帰る際に学園の皆さんが窓から笑顔で手を振ってくださるなど、心温まる時間を過ごさせていただきました。



## 2022年度 実績報告書

期間 2022年3月1日～2023年2月28日

(単位:円)

|                     |           |                  |           |
|---------------------|-----------|------------------|-----------|
| 期首募金残高              | 5,266,294 |                  |           |
| 2022年度募金総額          | 1,520,852 | 2022年度献金総額       | 2,380,605 |
| 個人献金(3月度～2月度)等      | 1,172,916 | 止揚学園             | 800,000   |
| 「あられ」斡旋販売           | 230,376   | 近江八幡市内作業所        | 600,000   |
| 本社ロービー売上金(3割)       | 12,060    | 滋賀県児童福祉入所施設協議会   | 500,000   |
| パナペーパー名刺(7,300枚)    | 73,000    | アジア教育友好協会(AEFA)  | 300,000   |
| パナペーパー名刺OAS(2,400枚) | 24,000    | その他のクリスマス献金 等    | 180,605   |
| ありがとうカード(170枚)      | 8,500     |                  |           |
| 【積立金残高】100周年記念事業    | 500,000   |                  |           |
|                     |           | 期末募金残高           | 4,406,541 |
|                     |           | 【積立金残高】100周年記念事業 | 500,000   |

いつもニコニコ活動に温かいご協力をいただきありがとうございます。次年度も引き続きご支援のほどよろしくお願い致します。

ニコニコ推進委員会